

# Aumenta índice de incendios forestales

Según el comandante de Bomberos Popayán, en 2018, el total de incendios fue de 254 y hasta lo corrido de 2019 van 180.



Sobre el origen de los incendios, al margen de los factores climáticos se ha detectado que existen personas que los causan, situación descrita como complicada. / Suministrada-El Nuevo Liberal

co hacemos 30 que atienden sitios diferentes”, explicó el oficial.

Sobre el origen de los incendios, al margen de los factores climáticos se ha detectado que existen personas que los causan, situación descrita como complicada. En algunos lugares como el Valle del Ortigal, afirmó Gañán, se prende fuego a la vegetación para evitar que consumidores de alucinógenos y delincuentes se escondan pero el problema es que esas quemadas se propagan.

“Apenas vea una columna de humo llame al 119 para llegar al sitio y que el incendio no sea declarado grande, no arrojar colillas, recoger los vidrios, alrededor de las viviendas podar el pasto para no pasar de un incendio forestal a uno estructural”, recomendó el comandante.

Hasta el momento se tiene calculado que en la meseta de Popayán y colindantes, se han quemado 55 hectáreas y en zona rural como Cajete, al menos 20 hectáreas de vegetación nativa.

Hasta el momento se tiene calculado que en la meseta de Popayán y colindantes, se han quemado 55 hectáreas.

Un preocupante incremento de los incendios forestales en la ciudad de Popayán reportó el Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Popayán Cbvp, a través de su comandante, el capitán Juan Carlos Gañán.

Durante la reunión sobre alerta temprana climática, Gañán le dijo a esta redacción que “tenemos un cambio climático muy agresivo, las estadísticas y pronósticos nos muestran que el calor, la temperatura y los

rayos del sol hacen que agosto sea un mes muy fuerte lo mismo que septiembre, lo estamos sintiendo, llevamos más de 180 reportes de emergencia en incendios controlados y uno con daño estructural de vivienda y es la primera fase de gran afectación de la masa vegetal de la

ciudad”.

Según el comandante, en 2018, el total de incendios fue de 254 y hasta lo corrido de 2019 van 180, es decir que se está próximo a copar el nivel de conflagraciones del año pasado, “pero no comparable con el 2015 que fueron 853 incendios

por efecto del Fenómeno del niño.

En cuanto a equipamiento, capacidad de respuesta y vehículos, el organismo está bien dotado pero son solo 12 bomberos por turnos de 8 horas. “En algunos momentos los incendios son tan grandes que tenemos que acudir al Ejército Nacional para que con la fuerza de trabajo que nos dispensa el Batallón de Servicios, la Brigada 29 y la Tercera División, un bombero con cinco soldados hace una brigada completa, es decir, nosotros tenemos seis hombres multiplicados por cin-

## Popayán en convocatoria de MinCultura para diplomado de gestores culturales

Hasta el 25 de agosto creadores y gestores culturales podrán postularse para cursar este diplomado que tendrá un módulo sobre emprendimiento cultural para el desarrollo de proyectos culturales.

El Ministerio de Cultura en convenio con la Universidad Jorge Tadeo Lozano abren a los creadores y gestores culturales del país la convocatoria del diplomado en formulación de proyectos para la gestión y el emprendimiento cultural que tendrá como sedes 2019 los

municipios de Popayán, Neiva, Aguazul, Casanare; Leticia; Carmen de Viboral, Antioquia; La Unión, Valle del Cauca; Coveñas, Sucre; Honda, Tolima; Quibdó; Cúcuta, Norte de Santander y Buenaventura.

Este diplomado busca afianzar conocimientos, estrategias y metodologías para resignificar el rol de la gestión cultural en los contextos territoriales y dar los instrumentos necesarios para formular proyectos culturales pertinentes, sostenibles, visionarios y exitosos.

Adicionalmente, abordará de manera particular la Economía Naranja como una estrategia fundamental para la sostenibilidad del sector cultural. Las clases iniciarán la primera semana del mes de septiembre del presente año. El listado de admitidos se publicará a partir del 28 de agosto. La inscripción debe hacerse en <https://www.utadeo.edu.co/es/formularios/diplomado-cine-y-tv>.

El diplomado tiene una duración de 110 horas en modalidad semipresencial: 72 horas



Este diplomado busca afianzar conocimientos, estrategias y metodologías para resignificar el rol de la gestión cultural en los contextos territoriales. / Archivo-El Nuevo Liberal

presenciales distribuidas en tres módulos (cada módulo tiene una duración de tres días y horario de 8:00 a.m. a 5:00 p.m.), donde los docentes contextuali-

zan los contenidos y se generan espacios de reflexión y aprendizaje del ejercicio de la formulación y gestión de proyectos culturales.



La empresa Movilidad Futura SAS inició hace un mes la intervención inicial del tramo vial sobre la calle 5 entre las carreras 33 y 38 (calzada norte), donde los conductores de todo tipo de vehículos, deben seguir una ruta alterna.

Durante la etapa 1 de construcción de la calle 5, los vehículos que se dirigen al centro de la ciudad tienen como opción de desvío la calle 5 con carrera 37 esquina (hacia Galería Las Palmas), continuando por la calle 9 hasta empal-

## Así funciona la ruta de desvío en la calle 5

El Plan de manejo de tránsito adoptado por las obras de la calle 5, es importante para la movilidad de esta zona, por eso se recomienda a los conductores acatarlo para evitar inconvenientes. / Alexander Paloma-El Nuevo Liberal

mar con la calle 7 con giro por la carrera 28 hasta retomar la calle 5 (sector Santa Elena). Los vehículos que se dirigen hacia el occidente de la ciudad, conservan el tránsito por la calle 5.



**HISTORIA DE UN PUEBLO  
SAN JUAN - CAUCA**

**QUEIPO F. TIMANÁ VELÁSQUEZ**

Una obra de corte histórico y familiar, donde se visibilizan tradiciones culturales y procesos sociales de una región enclavada en el Macizo Colombiano.

Para Suscriptores y Socios

**El Nuevo Liberal** \$20.000

Carrera 10 No. 6-57

Precio al Público \$25.000